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城市发展，道路先行。现贯穿南
北，将贵港一分为二的旧城中轴线为
中山路，城市关键配套沿线分布。

2019 年贵隆高速贵港北入城公
路开通，随着城市的发展，贵港的道
路逐渐向东铺设，不断完善东部区域
交通路网体系，疏通城市脉络，城东
片区交通品质提升作用日益凸显。

2021 年 1 月，郁林路随城市发展
方向，向东修通至“顺祥府-荷城三
中段”，路随城通，财随路通，随着
顺祥府、奥园、嘉天下等房企不断入
驻东部板块，又为城东发展势头再添
浓墨重彩的一笔。

2021 年 2 月 1 日，金港大道东段
高架桥正式通车，现已连接贵港火车
站，实现了高架、高铁二层送客平
台、客运枢纽二层的贯通，在提升城
东综合交通枢纽的同时，加快了城西

人流前往城东的速度。未来，高架桥
通车至同济大道，将实现“市区-高
铁-高速”的快速交通枢纽，为城
东的人员流向按下加速键。

2021 年春节前，同济大道北延
段半幅通车，可从贵港北高速出口直
通市区，贵港城区道路发展愈发靠
东。近年来，城市道路工程接二连三
铺设至城东，城东多维路网优势逐步
呈现，助力城东城市能级提升，为未
来构筑全新居住区奠定了道路基础。

贵港作为一个铁路带动发展的
城市，享受着铁路带来的人流、物
流及商机红利，城东高铁板块的环
境提升早已箭在弦上。随着铁路交
通枢纽的完善，也是城市得以快速
发 展 的 印 证 。 在 高 铁 引 擎 推 动 下 ，
城市的发展方向与格局将会迎来翻
天覆地的新变化。

综合配套日趋完善 居住品质不断提升

本报讯 （记者易舟芹） 近日，不少买房市民抱怨，签了
买房协议后，装修公司的电话便络绎不绝地打来，不仅能准
确地说出自己在哪个楼盘买的房，甚至连房内面积、户型都
知道，这令准业主们不胜其烦。

“您好，请问您是陈女士吗？我们是某装修公司的，您
在某房产公司买的房准备装修吗？我们可以预约装修……”
这样的电话，近段时间，市民陈女士每天都能接到好几个，

她告诉记者，她于 2020 年 3 月在某楼盘购买了一套住房，还
没到交房期，就源源不断地接到装修公司的电话。一开始，
陈女士还会留心听一下对方在说什么，可是随着同类电话越
来越多，她已经不胜其烦，听到相关内容就直接挂断。

“我也接到了自己对接的业主反映个人信息被装修公司
知道的投诉，但是信息不是我们泄露的。”记者联系了某房
产公司的销售人员林女士，她告诉记者，公司对员工和业主

信息的管理都非常严格，不会泄露给装修公司。
某律师事务所的梁律师表示，根据 《消费者权益保护

法》 规定，如果装修公司不是从合法途径获取消费者信息，
即消费者信息经交易或出售，就违反了法律规定。业主的电
话、住址等个人信息属于个人隐私，受法律保护，如果未经
本人同意，擅自泄露给他人，属于侵犯公民的隐私权，造成
严重后果的构成侵犯公民个人信息罪。

市民买房后频繁遭装修公司电话骚扰，不胜其烦

本报讯 （记 者 易 舟 芹）
日前，住 建 部 公 布 的 《关 于
加强县城绿色低碳建设的通
知 （征 求 意 见 稿） 》（以 下
简 称 《征 求 意 见 稿》 ） 中 ，
有关未来县城新建住宅限制
建 筑 高 度 的 条 款 引 发 关 注 。
未来，待上述规定落地会对
我 市 县 城 房 价 产 生 多 大 影
响？

“住宅限高，意味着容积
率会降低，还能改善居住环
境 ， 对 于 居 民 来 说 是 好 事 ，
它不仅降低了交易风险，还
提升了人居体验。”“不让盖
高楼，开发商的项目成本必
然要增加，房价肯定也会跟
着涨。”4 月 10 日，在市区新
世纪广场，市民纷纷发表自
己的看法。

据悉，《征求意见稿》 明
确提出，限制县城居住建筑
高度。其中包括：县城新建
住宅以 6 层为主，6 层及以下
住宅占比应不低于 75%；县城
新 建 住 宅 最 高 不 超 过 18 层 ；
确需建设 18 层以上居住建筑
的，应严格充分论证，并加
强消防应急、市政配套设施
等建设，以此来解决县城规
模 无 序 扩 张 、 布 局 不 合 理 、

密度和强度过高、基础设施
和 公 共 服 务 设 施 能 力 不 足 、
人居环境质量不高等问题。

某 房 企 工 作 人 员 覃 女 士
告诉记者，同样价格拿到的
地，房子建得越多利润肯定
越大，随着可建房子数量的
缩减，开发商的收入会随之
降低，短期内房价上涨也有
可能，但从现阶段看，本地
县城的楼市还未达到供不应
求的地步，因此县城的房价
整体应该会呈现较为稳定的
趋势。

业 内 人 士 认 为 ， 未 来 如
果 县 城 新 建 住 宅 以 6 层 为
主，楼层被限高后，居住用
地预计要相应增加，加大开
发商拿地成本，因此购房者
住房成本也会相应提高。本
地 县 城 前 几 年 房 价 上 涨 较
快，吸引了不少开发商和投
资者进入，建了不少高层住
宅，但县城的住房需求并没
有想象中的大。县城的房子
应强调居住属性，住得舒适
很 重 要 ，“ 限 高 ” 意 味 着 县
城未来的住宅将呈现低人口
密 度 、 低 容 积 率 、 低 公 摊 、
高绿化率，就人居体验来看
将得到较为明显的改善。

县城新建住宅限高
会 影 响 房 价 吗 ？

本报讯 （记者易舟芹） 今
年全国两会政府工作报告明确
提出：坚持房住不炒，稳房
价、稳地价、稳预期，尽最大
努力帮新市民、青年人缓解住
房困难。

住房问题作为备受关注的
民生领域之一，“房住不炒”
从首次提出距今已有五年。近
日，记者针对“房住不炒”，
采访了市民、房地产工作人员
和业内人士。

“对于老百姓来说，住房
问题关系民生福祉。今年全国
两会明确‘房住不炒’，这对
于我们刚需者来说，是个利好
消息，房价的稳定，可以让更
多 刚 需 者 能 够 买 到 所 需 房
源。”4 月 12 日，租住在港北
区荷城社区的刚需者陈女士告
诉记者，国家对楼市调控的主
基调是稳定，楼市就不会出现
大涨或大跌，她从去年 9 月到
现在，一直在找合心意的房
子，合适才会出手买房。

“不少投资者在买房后会
空置着，待价而沽。”从事房
地 产 工 作 多 年 的 刘 女 士 表
示，房贷新政的出台，说明
了“房住不炒”目标要长期
坚 持 下 去 ， 购 房 成 本 增 加
后，一些投资者无利可图会
选择退出，楼市将会越来越
平稳。

业内人士表示，我国定调
“房住不炒”，对于房企也是有
影响的，回笼资金的速度会慢
下来，资金链的保障和现金流
的需求会增加。而借着“刚
需”名义的投资炒购者，需要
谨慎了，因为随着城市的扩
张，房子会越建越多，而城市
人口增加不多，房价未来上涨
空间有限。与过去投资逻辑不
同，随着房地产投资政策的限
制与缩紧，想通过短期房产买
卖赚取差价的机会比较小。在
坚持“房住不炒”的大背景
下，房子可以投资，但谨慎持
有非常重要。

“房住不炒”大众如何看？

本报讯 （记者易舟芹 通
讯员王海泉） 今年 1-3 月，我
市 市 本 级 共 供 应 土 地 20 宗 ，
土地供应总面积 890.95 亩，土
地成交价款 8.743 亿元。其中
商业住宅类用地成交 6 宗，供
应面积 195.733 亩；工业类用
地 成 交 10 宗 ， 供 应 面 积
461.070 亩；公共服务类用地
成 交 4 宗 ， 供 应 面 积 234.150
亩。

在成交的商业住宅类用地
中，贵港市城北新区 D-54 地
块建设用地，位于桂林路与民
生路交汇处东南角，出让年限
为城镇住宅用地 70 年，出让
面积 81.961 亩，由广西贵港市
小龙房地产开发有限公司以
30690万元出价竞得。

在 工 业 类 用 地 中 ， 年 产
23 万套高档板式家具建设项
目建设用地，位于城东大道与
江五路交汇处东北角 （江南
园），出让年限 50 年，出让面
积 69.875 亩，由贵港市思雅家
具有限公司以 670.80 万元出价
竞得。

在公共服务类用地中，贵
港市产业园 （粤桂园） 给水厂
和污水处理厂供排一体化 PPP
项目建设用地，位于港区大道
与华电四路交汇处东北侧，土
地用途为公用设施用地，使用
年 限 50 年 ， 出 让 面 积 95.426
亩，由广西贵港市工业投资发
展集团有限公司以 5726.00 万
元出价竞得。

第一季度市本级
共供应土地20宗

本报记者 易舟芹

近年来，随着我市经济迅猛发展，城市化进程加速推进，在《贵港城市2008-2030年总体规划》里，提出“重点向北，积极向
西，提升江南，培育东部”的发展定位。未来几年，我市发展方向重点是“东联西扩、南延北保”。

何时向西，何时向东？循着我市近年来发展的蛛丝马迹，就会发现这座城市的未来，早已拟定了方向。

也许有人会疑问，偌大一个东部，没有关于经济产
业的规划吗？事实上早有规划。

据 《贵 港 市 产 业 园 区 和 西 江 教 育 园 区 专 项 规 划
（2019-2030） —— 武 乐 临 港 综 合 产 业 发 展 区》 分
析 ， 武 乐 临 港 综 合 产 业 发 展 区 是 以 城 市 层 面 进 行
规 划 ， 是 贵 港 市 产 业 综 合 发 展 集 聚 区 、 产 业 转 型

提 升 的 新 高 地 。
该 发 展 区 将 形 成 以 精 细 化 工 为 主 导 产 业 ， 制

糖 、 造 纸 、 热 电 循 环 等 传 统 产 业 为 辅 助 产 业 ，
新 能 源 、 新 材 料 、 生 物 制 造 、 现 代 物 流 等 新 兴
产 业 为 提 升 的 临 港 产 业 集 聚 区 。 园 区 内 包 括 行
政 、 文 化 、 教 育 科 研 、 医 疗 卫 生 、 商 业 服 务 业

等 ， 未 来 将 打 破 跨 行 业 合 作 壁 垒 ， 为 城 东 发 展
提 供 有 益 助 力 。

城 东 区 域 的 配 套 设 施 的 日 趋 完 善 ， 城 市 功 能
与 品 质 的 全 面 提 升 ， 最 终 实 现 城 东 居 民 居 住 品
质 的 提 升 ， 让 越 来 越 多 的 人 感 受 城 市 东 部 的 宜
居 和 幸 福 。

教育是一个家庭的未来，是一个民族
的未来。随着中山小学、郁林路小学的建
成使用，周边荷城初级中学、荷城第二初
级中学、荷城第三初级中学等教育资源，
能够有效地满足城东居民对教育资源的需
求。从贵港学校自西向东的建设轨迹看，

也能印证城东区域生活配套不断完善的发
展轨迹。

至此，城东教育配套已拓张成型。人
口引流，教育为先，一座座学府择址城
东，也正是城东区域日趋成熟的信号。

交通、教育之外，城东区域也开始了

规划，加设各项全龄生活配套。2020 年 8
月，港北区妇幼保健院正式运营。12 月，
郁林路与和平路交汇处西北角建设的贵港
市第五人民医院与妇幼保健院相辅相成，
将极大方便片区居民日常医疗所需。桂林
路与和平北路交汇处西北角，规划建设开
放式公园，将成为港北东部区域的地标性

公园。
交通、教育、医疗、公园等城市刚需

配套圈已雏形初现，有了现成的配套设
施，还有“地广价平”的城市开发环境，
势必吸引各大开发商、企业入驻开发建
设，助力完善城市版图。城东繁华，指日
可待。

生活配套不断完善 赋能城东生活圈

产业加持 助推城东腾飞

2021 年，我市在完善城市中部和西
部区域之后，“积极向西”的城建目标已
基本达成，“培育东部”的发展理念将蓄
势待发。

2021年 3月 5日，国务院总理李克强
在政府工作报告中提出，“十四五”期
间 ， 中 国 常 住 人 口 城 镇 化 率 提 高 到
65% 。 而 2020 年 我 市 的 城 镇 化 率 仅
50.95%，城镇化率缺口比较大，在国家
进一步提高城镇化率及线后，我市对人
口的引流变得迫在眉睫。因此，开辟大
片土地，建设大量住宅区与相应的配套
是 贵 港 市 在 “ 十 四 五 ” 期 间 的 重 中 之
重，发展城东的必然性可从目前发展阶
段窥见一二。

从城市规划版图上看，港北西部片
区现已开发至迎宾大道两侧，接近城市
一环线西侧边缘，在贵港市西侧环线外
规划用地所剩无几，西南方向则是工业
规划用地，即西江工业园版块以及大学
城版块。

随着汽车大道建设、金港大道快速
化、园博园等一系列重大项目建设，港
北西部片区得到快速发展，西环路以内
基本土地快速连片开发，人居环境得到
提升，公共服务设施也得到不断提升。
但迎宾大道的西侧村落密集，从城市更

新 的 角 度 上 看 ，该 片 区 征 地 成 本 极 高 ，
且 该 片 区 为 临 近 城 市 西 侧 环 线 的 纯 居
住 区 ，所 以 该 片 区 环 境 改 善 的 投 入 产
出 比 较 高 。 从 成 本 逻 辑 导 向 决 定 了 该

片 区 征 地 开 发 的 可 能 性 较 低 。 由 此 可
见 ，我 市 发 展 到 迎 宾 大 道 两 侧 ，已 基 本
完成“积极向西”的城建目标。

随着近年来贵港北多条高速公路的

通车，大量的车流经东部进出城区，我
市将在 《贵港市国土空间规划 （2020-
2035）》 中加强研究，适当优化东部片
区的功能布局，加快东部片区发展。

“培育东部”的发展理念蓄势待发

城东城市能级提升 构筑全新居住区
本报讯 （记者易舟芹） 近

日，中国房地产业协会、住
房和城乡建设部住宅产业化
促进中心共同发布了 《关于
列 入 第 十 届 （2021- 2022 年
度）“ 广 厦 奖 ” 第 一 批 候 选
项 目 的 通 报》， 贵 港 星 耀 碧
桂园 （碧桂园城市之光） 成
功入选。

日前，广西房地产业协会
评审专家组一行来到贵港，严
格按照国家“广厦奖”项目评
选方法和性能标准，对星耀碧
桂园（碧桂园城市之光）项目
开展实地考察。评审专家组

围绕小区环境、工程质量、公
共配套、安全防范、绿色康居
等评选项目进行了实地查勘
考察，并召开评审会议，通过
汇报交流、标准评分、汇总点
评、评审反馈等方式，进行初
步评审。最终，贵港星耀碧桂
园（碧桂园城市之光）成功入
围第十届“广厦奖”首批候选
项目。

据了解，“广厦奖”是经
国家批准的房地产行业综合性
奖项，是由住宅与城乡建设部
颁发、经国务院批准设立的国
家级房地产奖。

碧桂园“城市之光”入围第十届
“ 广 厦 奖 ”首 批 候 选 项 目

郁林路实拍图

城东部分区位图

港北区郁林路小学

港北城区东部：

近年来近年来，，港北城东区域在港北城东区域在 《《贵港城市贵港城市 20082008--20302030年总体规划年总体规划》》 里里，，提出提出““重点向北重点向北，，积极向西积极向西，，提升江南提升江南，，培培
育东部育东部””的发展定位的发展定位，，利好政策不断落实利好政策不断落实，，多元配套逐日完善多元配套逐日完善，，成为了城市宜居的区域之一成为了城市宜居的区域之一。。图为图为 44月月 1818日日，，记者记者
拍摄的城东一角拍摄的城东一角。。（（记者梁棋摄记者梁棋摄））


